

## [Carta a Alfred Rosmer]

León Trotsky  
7 de marzo de 1930

(Tomado de “Léon Trotsky : Lettre à Alfred Rosmer”, en *Sozialistische Klassiker 2.0.*, que reproducen desde *Alfred y Marguerite Rosmer - Léon Trotsky : Correspondance 1929-1939*, Paris, 1982, pp. 127-128. Consultado 15/01/2023)

*Constantinopla, 7 de marzo [1930]*

Querido amigo,

Todavía estoy un poco preocupado por los camaradas alemanes. El grupo de Grylewicz, reforzado por el diputado y que reivindica estrechas relaciones con nosotros, me parece más bien hostil, o al menos lo suficientemente frío para la fusión con Wedding, que afirma tener en Berlín hasta 80 camaradas y más de 200 en el Palatinado. Lo cual ya es algo. Grylewicz quiere lanzar el periódico antes de la fusión, lo que significaría la eternización de la escisión. Ahora las diferencias se reducen a la pregunta: “¿Cómo debe crearse la primera dirección, paritaria o proporcional (en función del número de firmas recogidas en virtud de la declaración de unidad)?” Sería absurdo y criminal romper por esta cuestión. Si ya existiera algún organismo internacional, podríamos imponerles una decisión sin ningún inconveniente, ya que no se trata aquí de diferencias de ideas, sino de pura mecánica... Es el momento en que uno se siente verdaderamente impotente ante una cuestión puramente formal, que sin embargo puede acarrear nuevos desastres. Es una pena que Naville no pudiera ir allí en su época. Tal vez podría ir allí ahora para forzar la fusión. Eso sería realmente la salvación. Sólo seremos un factor internacional cuando hayamos sacado a la oposición alemana del marasmo en el que la ha sumido Urbahns.

Todo ello demuestra una vez más la necesidad de dar un paso decisivo en el camino hacia la unificación internacional. Creo que ahora cuenta usted con el apoyo de la mayoría de los grupos nacionales. La visita de Shachtman facilita mucho la adhesión de los estadounidenses. ¿Qué nos falta para empezar con buen pie?

Existe preocupación por la necesidad de una tercera publicación periódica, el boletín. Pero creo que podríamos empezar lo más modestamente posible con el boletín, una tirada de unos cientos de ejemplares en mimeógrafo, y consistente únicamente en comunicados oficiales con comentarios estrictamente reducidos a lo necesario. Los artículos polémicos que se incluyan en el *Boletín* deberán proceder inicialmente de los demás grupos, mientras que la redacción de *La Vérité*, como iniciadora, se mantendrá inicialmente al margen.

Pero desde ahora mismo es necesario plantearse la creación de un buró para poder abordar cuestiones como la de Berlín, lo que acelerará el desarrollo de forma muy eficaz.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)